

NVV Berikon und Umgebung

Jahresbericht 2019 der Präsidentin Rosmarie Groux

Vereinsaktivitäten

Die 50. GV vom 15. Februar fand mit 28 Teilnehmern im Bürgisserhus in Berikon statt. Nach dem geschäftlichen Teil und dem Apéro riche hielt unser frühere Präsident Ueli Schertenleib mit vielen Bildern und lebendigen Anekdoten einen Rückblick auf die 50-jährige Vereinsgeschichte.

Am 30. März waren wir als Gastgeber gefordert. Die Delegiertenversammlung des BirdLife Aargau fand in Berikon statt. Vormittags boten wir Führungen im Waldlehrpfad Buholz in Rudolfstetten an und konnten viele interessierte Naturschützer und Naturschützerinnen begrüßen. Nach dem gemeinsamen Mittagessen im Grüene Bode fand am Nachmittag die Versammlung statt. Eine Beriker Schulklasse hatte den Vogel des Jahres, den Kiebitz, in allen möglichen Arten dargestellt und durfte die Werke an der DV präsentieren. Dank guten Vorbereitungen und vielen helfenden Händen war der Auf- und Abbau, die Abgabe von Getränken zu Beginn und die Kaffeepause gut organisiert. Der Vorstand von Birdlife Aargau fand lobende Worte für die Arbeit unseres Vereins.

Die Sitzbank im Waldstück Buholz, welche der NVV als Geschenk zum 50-jährigen Bestehen von Margrit Güntert erhielt, wurde vom Vorstand mit der Stifterin gebührend eingeweiht.

Vom 26. bis zum 28. April fand wiederum die MEGA, die „Mutscheller Gewerbeausstellung“ statt, an welcher wir zusammen mit der Naturschutzkommission Berikon einen kleinen Stand im Landwirtschaftszelt betreuten und über die Arbeit zu Gunsten des Naturschutzes und der Biodiversität informieren konnten.

Unseren Jubiläumsanlass 50 Jahre NVV Berikon und Umgebung konnten wir im Saal der Alterswohnungen Im Feld und im gedeckten Gartensitzplatz abhalten. Nach einer kurzen Begrüssung durch die Präsidentin R. Groux und den Gratulationen der Gemeindevertreter wurde auf weitere erspriessliche Jahre angestossen und bei einem geselligen Beisammensein allerlei gegessen und getrunken. Der Spycher konnte besichtigt werden, ebenso die Fotoausstellung, welche Peter Scheuzger und Mike Gallagher auf das Jubiläumjahr hin vorbereitet hatten.

Die regelmässige Bekämpfung der Neophyten in unserem Gebiet ist uns wichtig. Förster Christoph Schmid kennt die Standorte, welche Neophyten aufweisen. Im August waren 9 Personen des NVV in Oberwil-Lieli zur Bekämpfung der Neophyten unterwegs. Vor allem das wuchernde drüsige Springkraut wurde ausgerissen, vereinzelt auch Berufkraut und Goldrute.

Am Samstag 21. September waren 13 Personen im Sihlwald unterwegs. Dabei erfuhren wir viel über die Entstehung des Sihl-Urwaldes und sahen eher wenig vom „Urwald“.

Auch die Umgebung des Spychers wurde gepflegt: die Wiese wurde mehrmals gemäht und im Oktober wurde das Weidenhaus zurückgeschnitten. Diese Arbeiten führten Vorstandsmitglieder aus und unser Vereinskollege und Gärtner Tobias Lutz.

Die Waldwiesenmahd wurde von Landwirt Peter Koller ausgeführt. Er mäht das Riedgras, lädt das Schnittgut auf und führt es nach Oberwil-Lieli zur Biogärtnerei Gündel, wo das Material zum Abdecken und zur Bodenverbesserung genutzt wird.

Aufgrund des starken Erloneintrages wurde mit Kantonsvertretern eine Begehung organisiert und die Probleme vor Ort besprochen. Die Mähzeit wurde angepasst und die Wiesen 2019 vollständig gemäht.

Peter Scheuzger hat die ganztägige Nistkastenputzete am 16. November im ganzen Vereinsgebiet wie immer vorzüglich organisiert. Die Putzete fand bei herbstlich warmen Temperaturen statt. Margrit Scheuzger kümmerte sich um die Organisation der Mittagsverpflegung im Waldhaus, das Essen wurde bei der Metzgerei Groth abgeholt. Die feinen Kuchenspenden wurden verdankt. Das feine Essen entschädigte alle für die anstrengende Arbeit.

Vorstandsarbeit

Fragen zu Vögeln, Amphibien oder Igel wurden vom Vorstand beantwortet oder an Fachleute weitergeleitet.

Der Vorstand traf sich zu regulären 5 Sitzungen sowie zu mehreren OK Sitzungen für die DV Birdlife Aargau 2019. Dabei sei speziell Margrit Günert für die Mitarbeit im OK gedankt.

An der DV von Birdlife Aargau vom 14. November in Wohlen nahm Ursa Dietiker teil.

Ich danke meinen Vorstandskolleginnen Franziska, Ursa und Sandra und meinen Vorstandskollegen Mike und Peter für die vielen ehrenamtlich geleisteten Arbeitsstunden zu Gunsten unseres Vereins, der Natur und der Tierwelt. Ein Dank geht auch an die Revisorin Elisabeth Häusermann und an Revisor Andreas Hofmann für die Kontrolle der Rechnung 2019.

Herzlichen Dank allen unseren Aktivmitgliedern für die Arbeitsleistungen im vergangenen Jahr, den umliegenden Gemeinden, vor allem der Gemeinde Berikon und den Ortsbürgern Berikon für die finanziellen Unterstützungen und allen Gönnern und Sponsoren für ihre Zuwendungen.